

Los sucesos de Información nacional

Bilbao

(Por teléfono)

Dos muertos y varios heridos

Bilbao, 10, 10 n.

Desde hace algún tiempo se había anunciado, en vista de la crisis por que atraviesa la minería, que los patronos, con objeto de no cesar en el trabajo en las minas, y no dificultar la vida de los obreros, habían decidido rebajarles una peseta cuarenta céntimos diarios en los jornales.

Los obreros se negaron a aceptar tal propósito de los patronos y se realizaron trabajos para que se declarase la huelga general en la zona minera.

El gobernador, en vista de la gravidad que encierra un conflicto de tal naturaleza, se puso al hablar con unos y otros de los interesados, y pidió:

A los patronos, que se hiciera lo posible para llegar a una conciliación.

A los obreros, que no adoptasen aún ninguna actitud decisiva.

Los patronos le ofrecieron reunirse esta semana última pero como faltaron de Bilbao dos de los más importantes patronos, no efectuaron la reunión.

Visto esto por el gobernador, pidió de nuevo a los obreros que suspendieran toda decisión radical hasta el próximo jueves, comprometiéndose él personalmente a que se reunirían los patronos el martes o el miércoles venideros, para dar contestación definitiva.

Además aseguró que si no suspendían los trabajos el acuerdo que tomaran los patronos tendría carácter retraactivo, a comenzar desde hoy, inclusive.

Parece que los obreros socialistas estaban conformes con conceder ese plazo, pero no así los comunistas, que querían que hoy se plantease la huelga general.

Los socialistas publicaron el sábado una hoja explicando la que ellos creían conveniencia de aceptar la proposición del gobernador antes que declarar la huelga general, y dejaban entrever que se hallaban en buena disposición para llegar a una solución armónica.

En cambio los comunistas lanzaron ayer a la publicidad otra hoja, en la zona minera, convocando a un mitin que por la tarde había de celebrarse en Gallarta, en el que harían uso de la palabra los señores Castaños, diputado provincial; Oscar Pérez Solís, y Bullejos, éste secretario del Sindicato comunista.

En efecto, el mitin se celebraba con enorme concurrencia de los obreros mineros, y dichos tres señores pronunciaron discursos recomendando que se plantease la huelga general, hoy, lunes, para así abordar la proposición del gobernador civil y no hacer juego a las maniobras de los patronos.

Cuando hablaba Bullejos, de un grupo de socialistas que había cercano a él salieron varios disparos que alcanzaron al orador.

Un de los proyectiles le dió en la cabeza, dos le alcanzaron en el pecho y otros dos no le pudieron hacer daño por incrustarse en una pata de palo que usa Bullejos, al que le falta una pierna.

Este dió motivo a una gran colisión en la que menudearon los palos, las bofetadas, los tiros, hasta el extremo de que aquello presentaba los caracteres de una batalla.

La fuerza pública intervino en el momento en que la colisión parecía que iba a terminar de un modo tan grave que nadie pudiera sospecharlo, aunque ya era gravísimo lo que ocurría.

Despejado el lugar por la fuerza pública, se encontraron dos muertos y dos heridos graves.

Los leves, que fueron muchísimos, procuraron huir y esconderse en sus domicilios.

A los muertos se les llevó al depósito de Gallarta, y los heridos fueron conducidos al hospital de Triana.

Bullejos es uno de los heridos graves. Del otro aún se desconoce el nombre, así como el de los muertos, de los cuales sólo se tiene la certeza de que pertenecen al partido socialista.

Se ha concentrado fuerza de la Guardia civil en Gallarta.

Hoy fueron muy pocos los obreros que entraron al trabajo, y a mediodía comenzaron a circular las rondas de comunistas para que se llegue al paro general en la zona minera.

LAS VICTIMAS

Los obreros que han resultado muertos, se llaman Santos Iglesias López y Gabriel Pérez Llobera, ambos socialistas.

(Por teléfono)

Madrid, 10, 12 n.

EN LA PRESIDENCIA

El señor Sánchez Guerra no estuvo esta mañana en su despacho oficial, porque concurrió al acto que en la Universidad Central se dedicaba a los esposos Guerrero-Mendoza.

Fué el subsecretario el que recibió a los periodistas, y les dijo que el Gobierno había recibido telegramas de felicitación por haberse aprobado la autorización del Arancel.

También se habían recibido otros telegramas, éstos de Cataluña, protestando contra aquella autorización.

En Almería se efectuó una elección parcial para elegir diputado a Cortes resultando elegido el señor Marfil, subsecretario de la Presidencia.

No tuvo contrincante, pues el cierre se retiró, una vez que se hizo proclamar candidato.

EN GOBERNACION

El ministro de la Gobernación ha a los periodistas de la huelga de mineros que parece se proyectaba para hoy en la zona de Bilbao.

Prosigió el ministro su conversación, diciendo que ignoraba cuándo se celebraría Consejo de ministros, porque como el Gobierno es homogéneo, los ministros despachan con el presidente sin necesidad de reunirse sino cuando tratan de asuntos de carácter general.

EL PROYECTO DE TRANSPORTES

La comisión permanente de Fomento se reunió para conocer algunas de las informaciones presentadas al dictamen.

El ministro de Fomento dijo que hubiera deseado introducir algunas modificaciones en el proyecto pero que no lo había hecho por la oposición en que algunos mauristas hacen a ello por entender, según criterio de Maura, que se debe presentar el proyecto tal y como es, ya que es la resultante de tres distintos criterios.

Se cree que por lagún vocal de la comisión se formulará voto particular.

ASAMBLEA DE PERITOS MERCANTILES

En la Escuela de Industrias ha comenzado esta tarde la asamblea de peritos mercantiles, bajo la presidencia del señor Rodríguez Jurado.

Se pronunciaron varios discursos.

LOS PRESUPUESTOS

El miércoles se celebrará Consejo de ministros que se dedicará exclusivamente al estudio de la cuestión económica.

Se cree que los presupuestos no podrán ser presentados a las Cortes hasta el día 21 ó 22, porque no están adelantados los trabajos.

Desea el Gobierno que el presupuesto responda a las necesidades de la vida actual, para que la Cámara ponga la menor posible dificultad a su aprobación.

Para tratar de este asunto, se reunieron esta tarde los señores Sánchez Gurra y Bergamín.

SE HA MARCHADO UNAMUNO

Unamuno ha marchado a Salamanca de donde regresará para pronunciar su anunciamido discurso en la Liga de los derechos del Hombre.

RECEPCION ACADEMICA

En la Academia de Medicina se celebró ayer tarde la recepción del farmacéutico señor Alvarez Use, que pronunció un elocuente discurso.

ENTRE GENTE DE COLETA

En el café Inglés, se produjo esta tarde una violenta reyerta entre el matador de toros Nacional, el novillero Facultades, varios banderilleros y unos apoderados y los redactores del semanario "Toreras".

Se repartieron palos, botellazos y bofetadas.

Resultó gravemente herido el apoderado don José Velasco y leyes un hermano de éste y el apoderado don Manuel Rodríguez.

Fueron detenidos como autores de las lesiones, el diestro Nacional, Facultades, el banderillero Pelúcho y otros varios.

UNA PETICION

Una comisión de vecinos de Huelva ha visitado al ministro de Marina para pedirle que se logre del Banco de España un anticipo de tres millones de pesetas para las obras del puerto de aquella ciudad.

ELECCIONES PARCIALES

Con motivo del nombramiento de senador vitalicio del señor Andrade, ha quedado vacante el distrito de Alcañiz cuya representación se disputan los señores Javier Cervantes, conservador, y Rafael Barón, romanista.

La conferencia de Génova

LA SESIÓN PRELIMINAR

Génova.—En la sesión preliminar de la Conferencia se decidió nombrar cuatro comisiones. La primera para ejecutar los acuerdos de Cannes estableciendo la paz en Europa, y las otras tres que tendrán por misión las cuestiones económicas, financieras y de transportes, respectivamente.

Se cree que el delegado de los Soviets pedirá la participación de Turquía en la Conferencia.

Barthou, en nombre de Francia, ha dicho que acude a la conferencia con un mandato preciso de su país, y que para tomar una decisión tiene plenos poderes.

Terminada esta reunión, los delegados rusos conferenciaron con el presidente del Consejo italiano, al que manifestaron sus deseos de que los países representados en la Conferencia, lleguen a una íntima colaboración.

LA SESIÓN DE APERTURA

Génova.—Ha comenzado la Conferencia.

El jefe del Gobierno de Italia, señor Facta, pronuncia un discurso.

Expresa la necesidad de que los pueblos de Europa que por medio de sus representaciones se encuentran ahora reunidos, lleven á cabo una obra de cooperación mutua que lleve á mitigar el malestar y lo ponga pronto término, de los males de índole económica, industrial y política, que se agolpan en todas las naciones.

No se deben hacer distinciones entre vencedores y vencidos. Aquí solo se reunen los hombres de buena voluntad, dispuestos por todos los medios á su alcance á lograr un pacto de justicia y equidad entre los pueblos.

En esta imperiosa necesidad de llegar á una solución de armonía, declara que el Gobierno italiano hará cuanto sea posible por llegar á la solución de todo cuanto suponga unión entre los pueblos y reconstitución de Europa.

A continuación se levanta á hablar Barthou. Dice que trae á la Conferencia la voz reflexionada y el concurso leal de Francia.

Cuando Lloyd George tomó en Cannes esta genial iniciativa de la Conferencia en que nos hallamos reunidos, la secundó Francia con todo entusiasmo. Si después nosotros pedimos que se aplazara la reunión de la Conferencia fué por el deseo de llegar á una preparación más completa, con la que se pudiera hacer posible un resultado más seguro.

Aquí hemos venido á obrar. N somos oradores.

Tomamos parte en una obra cuya responsabilidad nos será común.

Francia, que ha sufrido tanto durante la última guerra, solo piensa en consolidar la paz. Pero sería extremada confianza creer que una varita mágica pueda reconstruir de un solo golpe ese inmenso montón de ruinas.

Francia no formulará aquí palabras de odio, pues solo piensa en el porvenir del mundo y no desea más que comiencen los trabajos que nos llevan hacia la paz.

Terminada la intervención de Barthou, habla Lloyd George. Expresa la necesidad de que todos los pueblos representados en la Conferencia, sean en igualdad, y propone los puntos siguientes, que han de ser admitidos por todos:

Primero. Cuan un país tome obligaciones respecto de otro, estas obligaciones no podrán ser modificadas por ningún nuevo Gobierno, a no ser de acuerdo entre las dos naciones concernientes.

Segundo. Ningún país podrá emprender una guerra contra las instituciones políticas de ningún otro país.

Tercero. Ningún país debe entablar agresión contra un país neutral.

Los países que no estén admitidos a estos puntos no podrán ser admitidos tampoco al Senado de la Sociedad de las Naciones.

Hace resaltar después que los trabajos de esta Conferencia han de estar encaminados principalmente a lograr el restablecimiento de la economía mundial quebrantada por la guerra.

Habla a continuación el canciller Wirth, en nombre de Alemania. Es breve y se ve en sus palabras deseo de no comprometerse.

Hace constar que todos los reunidos se deben dar cuenta antes de comenzar sus trabajos, de la necesidad de que las naciones europeas cooperan en

una labor económica. Hay que reconocer cómo este problema está cada día más complicado con los problemas políticos.

Opina que en el recinto en que se encuentran todos, deben ser tratados con igualdad completa.

Se levanta a hablar, en medio de una expectación el delegado bolchevique Tchitcherine. Habla en francés.

Dice que hace suyas las palabras que ha pronunciado el señor Facta. Me ratiifico en sus palabras cuando dije que aquí no debe haber vencedores ni vencidos, para que trabajemos todos en un plan de igualdad.

Rusia quiere asociarse a la colaboración económica mundial y los delegados rusos hemos venido a Génova, no para hacer propaganda del comunismo, sino para establecer negociaciones comerciales con todos los países sobre la base de la reciprocidad.

Describe a continuación la situación económica de Rusia y dice que los inmensos recursos de ésta pueden ofrecer una remuneración considerable al comercio industrial del mundo. Mi país —añade— puede dar mucho, tanto desde el punto de vista de la Agricultura, como de la industrial o del comercio.

Aceptamos, en principio, las resoluciones sacadas en Cannes; pero nos reservamos el derecho de presentar enmiendas que las complementen.

Rusia está dispuesta a reducir sus armamentos, pero lo hará a condición de que esta limitación se aplique a todos los pueblos sin distinciones de ninguna clase. Está Rusia dispuesta a todos los sacrificios, siempre que las demás naciones los hagan análogos.

Termina diciendo que los delegados rusos son partidarios de la revisión del pacto de la Sociedad de las Naciones.

Inmediatamente se levanta Barthou y dice:

“El señor Facta ha manifestado que la conferencia debía tener por base los principios de Cannes.

No discuto a la delegación rusa su derecho a expresar el punto de vista personal. Pero el señor Tchitcherine ha dicho que pensaba tratar de lo que se refiere a las cuestiones del desarme. En Cannes no se estableció que ese punto hubiera sido tratado por la Conferencia, pues de lo contrario, Francia no habría aceptado el concurso.

Si el señor Tchitcherine insiste en hablar de desarme, lo repito, la delegación francesa protestará y hará observar que esa cuestión no se puede discutir actualmente.

Así lo ha dado a entender el señor Facta.”

Le contesta Tchitcherine, quien dice que los principios de Cannes no están claros y es necesario concretarlos.

En Cannes se ha hablado del desarme, aunque no se tomaron acuerdos sobre el particular. Se deben también tratar otros asuntos de vistalísimo interés.

Es cierto que en el orden del día de la Conferencia no figura la cuestión del desarme, y por ello, nosotros nos inclinaremos ante lo que diga colectivamente la Asamblea.

Interviene Lloyd George, y dice que desde hace tres años, buscaba la manera de que Rusia tomara parte en una conferencia.

Afirmó que el delegado ruso ha aludido a una cuestión muy razonable y útil, pero en estos momentos muy peligrosa. Dice que no se ha fijado que la cuestión del desarme haya de ser examinada en Génova. Pero si cree que si no se da un paso en esa idea, será un fracaso la Conferencia.

Mas, antes de llegar a ese punto, se precisó discutir otras cosas y no a ese problema directamente.

No precipitemos, pues, las cosas, que tanta vez se han degradado.

Limitémonos al trabajo fijado, que tiempo llegará de hablar del desarme. Tchitcherine quiere hablar de nuevo pero Facta le recordó que no debe hacerlo sobre este particular, y Tchitcherine acepta su decisión.

Se dà por terminada esta primera sesión, que se levanta a las siete de la tarde.

Extranjero

UNA CATA